

# LA PROTESTA

PRECIO 5 centavos Valorés y giros a A. Barrera Redacción y Administración: Perú 1537 U. Telefónica 0478 E. Orden

## Imperialismo, capitalismo, revolución

Desde el primer momento nosotros vimos, en la aventura francesa en el Ruhr, otra cosa que la iniciación de una guerra económica, sin reato y al margen de todas las formalidades diplomáticas, entre el capitalismo francés, inspirado por una idea imperialista, hija de la reciente victoria — y el industrialismo alemán, lo suficiente fuerte todavía para disputar a Francia la hegemonía política en Europa y la prelación comercial en los mercados mundiales. ¿Cuál sería, en esas condiciones, la actitud conveniente a asumir por los trabajadores en la defensa de sus intereses económicos y de las relativas libertades arcaicas al heredar el Estado social-demócrata — del imperio teutón?

Los socialistas alemanes, que temían un levantamiento de los reaccionarios o de los extremistas si propagaban la resistencia armada como medio para evitar la ocupación del Ruhr, basaron en la resistencia pasiva del capitalismo el éxito de la guerra económica establecida por el industrialismo germano y el capitalismo francés. Y el proletariado, obligado a seguir las fluctuaciones de esa lucha, representa un papel más pasivo, precisamente porque sus propósitos, subversivos, se han opuesto hábilmente al peligro de la contrarrevolución y al amparo del neo imperialista se mantienen en sus posiciones los dirigentes de la república burguesa, cuyo gobierno social-demócrata no es otra cosa que un instrumento de los magnates del Ruhr: los Stimms, Thyssen y Compañía, empujados en la guerra económica declarada por los plutócratas del otro lado del Rhin.

Se comprende que, de esa lucha entre dos potencias capitalistas, pocos resultados se pueden esperar por ahora. El estado subversivo, en Alemania, no sería posible si la política de "la resistencia pasiva" fuera completa y la social-democracia perdiera el dominio sobre los millones de trabajadores organizados en los sindicatos reformistas. Y, así y todo, ¿quién podría garantizar el triunfo de la revolución? ¿No surgiría más bien en Alemania un movimiento reaccionario y restaurador, una especie de fascismo que basara en la completa sumisión de los trabajadores todo el problema de la reconstrucción capitalista?

Francia, conquistada militarmente el Ruhr, el pueblo alemán no organizó la resistencia contra los invasores y ni siquiera se encará ese problema desde el punto de vista nacional. Únicamente se disputan los capitalistas germanos y franceses la posesión de las minas, y los establecimientos siderúrgicos de las regiones ocupadas, y en esa lucha económica el proletariado representa un papel pasivo; se le emplea como instrumento de fuerza en las ofensivas y contraofensivas que llevan a cabo los dos grupos capitalistas empeñados en una guerra financiera o industrial llevada a resolver el problema que dejó en suspenso el tratado de Versalles.

¿Cómo, se dirá, fracasó la propaganda revolucionaria de los comunistas? Precisamente porque la social-democracia alemana vio en la expansión del capitalismo francés en el Ruhr la continuación de la guerra económica y pretendió resistir a Francia empleando medios puramente económicos. "Prohibir la resistencia armada, fomentar la guerra al invasor, significaba entregar a Alemania en brazos de la revolución o de la contrarrevolución. Y los social-demócratas no olvidan su papel de general de la burguesía internacional: fué triste papel de custodios de la Santa Democracia, la visible fealdad regalada por la burguesía a los fieles del socialismo.

El ex-ministro de la defensa, Noske, asesorador de trabajadores en los meses agitados de la subversión, espantado, hablando recientemente de la cuestión del Ruhr, definió el pensamiento de los social-demócratas en la siguiente forma:

"No existe la menor duda acerca de la moral de los trabajadores del Ruhr. Los pocos que partieron del Ruhr vinieron para reunirse con otros y obediencia a los franceses a salir de la guerra; pero la mayor parte de los trabajadores creen que el método más eficaz y razonable es la resistencia pasiva.

"Las autoridades francesas confían en la ayuda que prestarán a sus objetivos los elementos comunistas, pero estos mismos comunistas que arrestaron a Thyssen en 1919. Lo apoyan ahora sólidamente. Cenozco a los trabajadores del Ruhr y sé que no se volverán a trabajar bajo las bayonetas francesas y menos aún bajo las prusianas".

Los obreros alemanes están sometidos a la férula de los jefes social-demócratas. Sirven de parapalos a las fuerzas activas: la revolucionaria y la contrarrevolucionaria, y prestan su fuerza pasiva a esa guerra manifiesta por el capitalismo alemán y francés, que tiene por escenario la conocida cuenca del Ruhr.

De la misma manera que la social-democracia alemana se opone a toda acción enérgica contra los imperialistas franceses, los socialistas de todos los países contemplan impasibles esa batalla económica, sin dispusieron a aprovechar la ocasión para lanzar al proletariado a la lucha revolucionaria contra el capitalismo. ¿Qué se puede esperar de semejantes elementos esclavos de los intereses materiales y enemigos de toda acción subversiva que ponga en peligro al régimen capitalista?

No hay, por ahora al menos, posibilidad de que estalle una revolución proletaria en Alemania. La social-democracia defiende, con armas económicas, el imperialismo capitalista representado por los Stimms, Thyssen, Krupp y Cia., y son esos magnates industriales los que mantienen la guerra a los plutócratas franceses que iniciaron la conquista del Ruhr.

La revolución debe privamente destruir las ligaduras que sujetan a los trabajadores: la autoridad de los jefes políticos y sindicales convertidos en lacayos del capitalismo. Y el imperialismo económico de las industrias industriales y financieras creó como cayendo los absolutismos religiosos y políticos que mantenían la sumisión en los pueblos en nombre de Dios y de la Ley.

## El proceso a Kurt Wilckens

El juez Malbrán, después de varios días de calculada espera, interrogó a Kurt Wilckens en el hospital de la Penitenciaría Nacional. Claro está que nada nuevo nos dicen sus diálogos respecto a la declaración del detenido, ya que el hecho que tiene en sus manos la Justicia burguesa es de una claridad meridiana.

Los días de ayer daban el siguiente informe respecto a las actuaciones del juez Malbrán:

"El detenido, «yas herido en la pierna derecha, se encuentra en cama, manifestando con tranquilidad ser el autor único del atentado, y agregó que fué movido por la actuación de la víctima en los sucesos del territorio de Santa Cruz.

"Confesó haber arrojado la bomba al teniente coronel Varela, en el preciso momento en que éste pasó por frente a la casa señalada con el número 2433 — la calle Fitz Roy, en cuyo zaguán se hallaba oculto.

"Agregó que al verlo en el pavimento con vida aun, le hizo los seis disparos de revólver, ignorando cuántos de los proyectiles dieron en el blanco.

"Contrariamente a lo que se dijo en el primer momento, Wilckens manifestó que después de haber sufrido una detención en la estancia San Francisco, en uno de los territorios del Sur.

"Al ser interrogado por el doctor Malbrán sobre la forma y sitio donde adquirió la bomba, Wilckens, visiblemente contrariado, se negó a contestar, aun cuando expresó no hallarse arrepentido del hecho cometido".

Desde el primer momento Kurt Wilckens confesó los móviles que lo determinaron a

## Los pobres soldaditos

En una edición pasada nos hicimos eco de los vejámenes sufridos por un grupo de conscriptos en la ciudad de Gómez el día de la incorporación. Al mismo tiempo que nosotros, un diario de Rosario se ocupó también del asunto y golpeó duramente a la oficialidad, autora de los desamantes.

Pues bien; aquellos pobres diablos de conscriptos, que sufrieron primero insultos y atropellos de toda especie, teniendo que dormir parados en la cunadra de la comisaría, se han apesadumado a la dirección del diario mencionado y han expuesto:

"Que es completamente inexacto que en el cuartel se los haga objeto de toda clase de vejámenes.

"La concentración en años anteriores, según se ha llevado a cabo en forma deficiente, no tuvo en cuenta la dirección que pudiera perjudicar la salud de los conscriptos.

"Además, agrégan los desgraciaditos, que en la mencionada publicación cargan contra de los cabos y soldados que nos apresuramos a desvirtuar, en forma categórica, como admitimos, lo que se refiere a la insuficiencia de la alimentación y a los castigos corporales".

Los soldaditos podrán decir lo que se les ocurra o lo que les obliguen a decir sus verdugos los oficiales; pero eso no destruye los cargos que se le hacen al cuartel y a los funcionarios que se le da en ellos a los hijos del pueblo.

## Ladrones aristocráticos

Según informa una telegrama de Nanoy (Francia) se inició en aquella ciudad el proceso contra seis jóvenes pertenecientes a destacadas familias burguesas, a quienes se acusa de hurto y de haber recibido mercancías robadas. El jefe de la banda es André Joubert, hijo del comisionado de policía. Los otros son estudiantes, hijos de personas adineradas, que robaban en las casas de mercaderías a objeto de obtener dinero para llevar una vida licenciosa. El robo más productivo fué el que se efectuó en un negocio de Nanoy, consistente en lapiceras con depósito, por valor de 22.000 francos, las que Imbert intentaba empujar en momentos en que fué detenido.

Como se trata de hijos de "respectables familias", es seguro que los jueces, siempre severos con los delincuentes pobres, harán que el código les sea benigno a esos ladrones aristocráticos. Así lo exigen las buenas costumbres burguesas y el espíritu de clase que identifica a los administradores de Justicia con los ladrones de alto vuelo.

## El Dios de los argentinos

Si existiesen aquí las monarquías estilo yanqui, y tuviesen el rey de los cuernos, el rey de las lanas, etc., no hay duda que Manuel Carles sería el "rey" del cristianismo. En ese sentido ha batido todos los récords y continúa ganando en todos los torneos de la organización holandesa, adversaria de la política noroccidental. Por falta de medios económicos no pudo venir con delegación directa Portugal, ni Chile, ni México. Pero la Internacional que fué consolidada en Berlín cuenta con la unanimidad de los verdaderos sindicalistas del mundo.

He aquí la nómina de las organizaciones que acudieron, o que fueron tenidas en cuenta en la fundación de la "Asociación Internacional de los Trabajadores": Alemania, F. A. U. D., representada por Kater, Souchy, Ritter, Schuster, Bittner, Hundt, Kettelbach, Schlich.

Noruega, N. S. F., representada por Smith, Argerlip, F. O. R. A., representada por Orlando, y S. A. U. D., representada por Berwin y Lindvall.

Italia, U. S. I., representada por Borghi y Giovanelli.

España, C. G. T. (no llegó el delegado), Chile, I. W. W., representada por Mondaca, y Danamarca, S. F. B., representada por Molander.

Holanda, N. A. S., representada por Dinsel, van Zelm, Schenk.

## Los pobres soldaditos

"Dios de los argentinos"... Pero ¿hay un dios que no sea un cretino, que pueda decir lo que quiere y tan a su gusto?... ¿Cuál puede ser la divinidad esa?... La historia, que azota al mayor número de los argentinos?

Como no sean las armas homicidas empujadas en Santa Cruz, que vomitaron fuego aquí durante la semana trágica, que se liberan en Gualeguaychú y que se hallan listas para iniciar nuevos cruentos.

¿Hay que creer que el "Dios de los argentinos" sea cualquiera de esos monstruos?

Pero con todo, y a pesar de que ese Dios puede la misma, ser un sable que una ametralladora, una lanza teñeche o un trabuco, el cristianismo de Carles no disminuye un ápice por eso.

Y lo sentimos por él, que no hará carrera para coronarse "rey", pues que para eso hay que abandonar los atros y largar el campo afuera. Pero las cosas nunca están como para emprender tales campañas y buenos hoy, que en los meses de los últimos rebeldes, un fogonazo que no lo agasta al "Dios de los argentinos".

## Los pobres soldaditos

En una edición pasada nos hicimos eco de los vejámenes sufridos por un grupo de conscriptos en la ciudad de Gómez el día de la incorporación. Al mismo tiempo que nosotros, un diario de Rosario se ocupó también del asunto y golpeó duramente a la oficialidad, autora de los desamantes.

Pues bien; aquellos pobres diablos de conscriptos, que sufrieron primero insultos y atropellos de toda especie, teniendo que dormir parados en la cunadra de la comisaría, se han apesadumado a la dirección del diario mencionado y han expuesto:

"Que es completamente inexacto que en el cuartel se los haga objeto de toda clase de vejámenes.

"La concentración en años anteriores, según se ha llevado a cabo en forma deficiente, no tuvo en cuenta la dirección que pudiera perjudicar la salud de los conscriptos.

"Además, agrégan los desgraciaditos, que en la mencionada publicación cargan contra de los cabos y soldados que nos apresuramos a desvirtuar, en forma categórica, como admitimos, lo que se refiere a la insuficiencia de la alimentación y a los castigos corporales".

Los soldaditos podrán decir lo que se les ocurra o lo que les obliguen a decir sus verdugos los oficiales; pero eso no destruye los cargos que se le hacen al cuartel y a los funcionarios que se le da en ellos a los hijos del pueblo.

## Se funda en Berlín la "Asociación Internacional de los Trabajadores"

Disiembre de 1922.

Queda que irá en breve una versión extensa de las sesiones del Congreso sindicalista mundial de Berlín, para ser publicada "in extenso" en la prensa revolucionaria de ese país, nos concretamos hoy a citar algunas noticias someras y las resoluciones más importantes que se aprobaron, así como los Estatutos de la nueva Internacional de la verdadera Internacional sindicalista revolucionaria, que fundó, hasta con el nombre, la tradición de la primera Internacional.

Junto a la labor de los comunistas, las obreras interpusieron por todos los gobiernos para impedir la realización de este Congreso han tenido sus efectos. Muchos delegados no han podido llegar la delegación española fué detenida en París. El Congreso se celebró legalmente. La policía interrumpió tres veces las sesiones; en una de ellas fueron detenidos numerosos camaradas, entre ellos Oriando, de la F. O. R. A. Por su parte, los comunistas hicieron todo lo posible para sabotear el Congreso por intermedio de la delegación de Holanda, que acudió, apesar del retardo del terminante de la organización holandesa, adversaria de la política noroccidental. Por falta de medios económicos no pudo venir con delegación directa Portugal, ni Chile, ni México. Pero la Internacional que fué consolidada en Berlín cuenta con la unanimidad de los verdaderos sindicalistas del mundo.

He aquí la nómina de las organizaciones que acudieron, o que fueron tenidas en cuenta en la fundación de la "Asociación Internacional de los Trabajadores": Alemania, F. A. U. D., representada por Kater, Souchy, Ritter, Schuster, Bittner, Hundt, Kettelbach, Schlich.

Noruega, N. S. F., representada por Smith, Argerlip, F. O. R. A., representada por Orlando, y S. A. U. D., representada por Berwin y Lindvall.

Italia, U. S. I., representada por Borghi y Giovanelli.

España, C. G. T. (no llegó el delegado), Chile, I. W. W., representada por Mondaca, y Danamarca, S. F. B., representada por Molander.

Holanda, N. A. S., representada por Dinsel, van Zelm, Schenk.

Todó sabemos que el cuartel es la escuela del crimen, y cuantas cosas malas se dicen de él son, desgraciadamente, ciertas; especialmente los castigos corporales, aunque esos desgraciaditos digan que no se aplican y la prensa cuente que esas cosas sucedían hace cincuenta años.

Pero los soldaditos ¿qué más van a hacer si no sirven para mejor cosa?

## Pomesas: que no se cumplen

Se acordará que en el congreso efectuado hace poco en La Haya por la sindical de Amsterdam y los partidos socialistas europeos, se discutió la eventualidad de una intervención francesa en el Ruhr. A la guerra hay que oponer la guerra, dijeron los jefes revolucionarios. Y acordaron que, si la invasión de territorio alemán se llevaba a cabo, debería haber huelga general de protesta en toda Europa.

Pero todo eran promesas, difíciles de cumplir cuando son hechas con un propósito político. Según informa un telegrama de Berlín, la Federación Alemana de Sindicatos Obreros no tuvo éxito en su tentativa de influir a la Junta de Gobierno de la Federación Internacional a ordenar una huelga general de carácter mundial. Se anunció que los dirigentes obreros alemanes intantan un segundo esfuerzo para ganar la sanción del Comité Internacional en favor de una huelga de 24 horas en señal de protesta por la ocupación del Ruhr por parte de Francia.

Los resultados de ese segundo esfuerzo, nos lo da a conocer el siguiente telegrama de Amsterdam:

"En una reunión conjunta de los miembros del comité ejecutivo de la Unión Internacional de asociaciones gremiales y representantes de la segunda Internacional y de la Internacional de Vieja, se decidió establecer un servicio informativo, a fin de obtener noticias fidedignas sobre la verdadera situación en el Ruhr y aconsejar a las naciones directamente interesadas en la ocupación, que acepten la mediación de la Liga de las Naciones para el arreglo del asunto.

"Por último, se resolvió lanzar un llamamiento a los obreros franceses y belgas, a fin de que soliciten de sus respectivos gobiernos que envíen la región del Ruhr."

He ahí la "huelga general" que, decretada por los tractores de Amsterdam y los adalides de las Internacionales segunda y de la media; solicitarán la intervención de la Liga de las Naciones y menjarán a los gobiernos que se le hacen política imperialista. ¿Qué otra cosa pueden hacer esos lacayos del capitalismo?

- Portugal, C. G. T. (envió las resoluciones y no acudió con delegado por motivos de orden económico).
- Méjico, C. G. T. (adherida al Congreso de Berlín, sin delegado).
- Alemania, A. A. U., representada por Pfennig y Allmar.
- Francia, C. D. Sindicalista, representada por Beaudard y Lenoir.
- Francia, Federación de la Construcción, representada por Couture.
- Francia, Federación de los Jóvenes Socialistas del Seine.
- Rusia, Misión sindicalista rusa, representada por Yarchuk y Schapiro.
- Checoslovaquia, F. A. U., representada por Novacek.
- Alemania, Juventud anarcosindicalista, representada por Heesberg y Steln.
- Como miembros del Bureau Internacional provisorio estuvieron presentes Rocker y Lansnik.

Después de dos días de discusiones sobre si debía o no ser admitido Lovozaki al Congreso, y en este caso un caso de condonación, se aprobó la resolución siguiente:

"I.—El Congreso constata la negativa de parte de las organizaciones que no adhirieron a la I. S. I. a participar formal en sus trabajos. A pesar de la invitación formal que se les dispigió en la esperanza; en el caso de efectuar una última tentativa de unificación de las fuerzas sindicales de oriente y de occidente, y de hallar una base de entendimiento para todos los sindicatos que acepten la facción verdaderamente revolucionaria.

II.—A pesar de las grandes dificultades encontradas en el camino de su organización, el congreso comprueba — en razón de la falta de un hecho mundial — la inutilidad de los argumentos puramente revolucionarios. Rusia era el único país en que se podía reunir un Congreso Internacional de los sindicatos (as) revolucionarios.

III.—El Congreso considere que esta condición es un elemento separarista frente a los sindicatos revolucionarios, de parte de los jefes de la I. S. I. y de una consecuencia inevitable de la política anarcosindicalista. Moscú, que no vacila en perseguir y destruir a los militantes sindicalistas revolucionarios.



